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Растём!
По предварительным данным Алтайкрайстата, индекс 

производства сельхозпродукции в хозяйствах всех кате-
горий в 2015 году составил 107,5%. В действующих ценах 
объем производства оценивают в 140,4 млрд рублей.

В сельскохозяйственных организациях региона в прошлом 
году рост объемов производства продукции составил 108,4%, 
в фермерских хозяйствах – 142%, информируют в ГУСХ Ал-
тайского края. Фермеры обеспечили наибольшие приросты 
производства продукции растениеводства и животноводства, 
которые достигли 47,5 и 9,7% соответственно.

Преобладающее влияние на формирование отраслевого 
индекса в хозяйствах всех категорий оказал рост объемов про-
изводства продукции растениеводства, который сложился 
на уровне 115,7% к 2014 году. В прошедшем году валовой сбор 
зерновых культур в крае составил 3,9 млн тонн, подсолнечника 
– 356,8 тыс. тонн, сахарной свеклы – 819,6 тыс. тонн, овощей – 
225,2 тыс. тонн.

Соб. инф. 

Алтайский гранит
память хранит

Алтайские камнерезы изготавливают мемориальный 
каменный знак в честь воинов-сибиряков, павших в годы 
Великой Отечественной войны.

Мемориал установят в Москве на Поклонной горе. Сейчас 
каменный знак готовят на Колыванском камнерезном заводе. 
Как рассказал «АП» Николай Поднебеснов, начальник цеха, 
знак будет выполнен из алтайского серого гранита, камни 
уже подобрали, сейчас они шлифуются. По проекту высота 
стелы более полутора метров, а ее вес составит около тонны. 
Таблички с памятными надписями будут выполнены из чер-
ного камня габбро.

Барнаул ищет героев
Официальный сайт Барнаула объявил о старте город-

ской акции «Герой нашего города».
Барнаульцы могут предлагать кандидатуры, это могут быть 

люди, внесшие большой вклад в развитие города, активисты, 
творческие личности – все те, кто отличился социально зна-
чимыми поступками.

Напомним, акция «Герой нашего города» впервые была про-
ведена в 2007 году. Первым народным героем стал Валерий 
Метелица – известный тренер по самбо, затем это звание было 
присвоено Владимиру Нагайцеву – барнаульскому таксисту, 
который вопреки тяжелому диагнозу (он инвалид без ног!) на 
протезах выходит на работу. Еще в списке «звезд» чемпион 
мира по легкой атлетике Сергей Шубенков, скульптор Николай 
Звонков, директор зоопарка Сергей Писарев и другие.

Теперь жюри ждет рассмотрения новых кандидатур от бар-
наульцев, для этого историю о своем герое следует отнести в 
редакции городских и краевых СМИ.

Акция в этом году проводится со 2 февраля по 20 августа.
Промежуточные итоги планируется подвести до 1 мая. 

Награждение победителя пройдет на церемонии открытия 
празднования Дня города.

В День влюблённых
не до свадьбы

В этом году в День влюбленных в барнаульском Дворце 
бракосочетания не будет свадеб.

Обычно пары неравнодушны к 14 февраля – так называемому 
Дню влюбленных. Заранее записываются, чтобы сыграть свадь-
бу именно в этот день. Но в этот раз ажиотажа к этой дате нет.

«14 февраля выпадает на воскресенье, но если много желаю-
щих, мы работаем и в выходной день. В этот раз никто не захотел 
зарегистрировать брак в День любви. А вот на 13 февраля у нас 
записано 10 пар», – пояснили «АП» во Дворце бракосочетания.

Добавим, дворец объявил предварительную запись на летние 
месяцы. Заявление подали уже 260 пар. Традиционно самый 
популярный месяц для свадеб в Барнауле – август.

Задымили «электроды»
2 февраля в Барнауле произошел пожар на Алтайском 

заводе сварочных электродов.
Завод находится рядом с ТЭЦ-3, и когда горожане увидели 

большой столб серого дыма, многие решили, что горит ТЭЦ. 
Но, как пояснили «Алтайской правде» в пресс-службе краевого 
ГУ МЧС, с ТЭЦ все в порядке, возгорание произошло по адресу: 
ул. Звездная, 6-а. На территории завода проходили сварочные 
работы, искра попала на утеплитель, он вспыхнул. Площадь 
пожара составила 70 кв. м. К тушению привлекались 43 чело-
века и 13 единиц техники.

Наталья СОХАРЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
4 февраля Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек.,
без осадков, местами изморозь, 
туман.

5 февраля Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 19-24 м/сек., снег,
мокрый снег, метель, на дорогах 
гололедица.

Ветер северо-восточный,
2-7 м/сек., без осадков, местами 

туман, изморозь. 
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В АКЗС
Доходы, резервы, полномочия

В автоматическом режиме

СИТУАЦИЯ
«Зелёный пожар» –
реальная угроза

С 1 февраля в семнадцати районах края дей-
ствует режим повышенной готовности. 
Соответствующее постановление подпи-
сал губернатор Александр Карлин в связи со 
вспышкой массового размножения опасных 
вредителей леса.М  

Решение о введении особого режима было принято 
на очередном заседании совета администрации края. 
Опасность представляют сосновая совка и шелкопряд-мо-
нашенка – основные вредители леса на Алтае, в последние 
два-три года их численность серьезно возросла. Размноже-
нию насекомых, пожирающих хвою деревьев, благопри-
ятствовали погодно-климатические условия последних 
лет – мягкие зимы и жаркая погода летом.

Специалисты обследовали ленточные и приобские боры 
для уточнения границ действующего очага, чтобы взять 
под контроль ситуацию, провели ряд мероприятий по его 
локализации и ликвидации на площади более 14 тыс. гекта-
ров. Однако масштабное лесопатологическое обследование, 
проведенное осенью прошлого года, показало, что проблему 
решить не удалось. Коварные вредители хозяйничают в 
девяти лесничествах, расположенных в 17 районах. Очаг 
размножения насекомых в крае достиг 220 тысяч га.

– Наши специалисты установили очаги поражения, 
а также оценили дальнейшие меры и методы борьбы, 
материальные и финансовые затраты на проведение ис-
требительных мероприятий, – сказал губернатор. – Если 
вовремя и профессионально не реализовать комплекс мер, 
то ситуация может еще более усугубиться и следствием этих 
событий может стать потеря значительной части нашего 
природного богатства – расположенного на территории 
Алтайского края лесного фонда.

(Окончание на 2 стр.)

В середине января в 
село Верх-Катунское 
Бийского района при-
шло голубое топли-
во. Новая модульная 
газовая котельная 
отапливает объек-
ты соцкультбыта и 
12 близлежащих мно-
гоквартирных домов.

Стоимость установки – 20 
миллионов рублей, из них 16 
выделено из краевого, осталь-
ные из местного бюджета. Для 
того чтобы в селе появилась 
котельная, пришлось к нему 
тянуть нитку газопровода дли-
ной 4 километра, все работы 
выполнялись за счет краевого 
бюджета, расходы составили 8 
миллионов рублей. Это третья 
по счету газовая котельная, по-
строенная в Бийском районе.

В прошлый четверг кор-
респонденты «АП» побывали 
на месте, чтобы посмотреть, 
как это событие отразилось 
на жизни села.

Новенькая котельная при-
ветствует нас белым дымом, 
победно вырывающимся из 
высоченной трубы.

– Обязательно снимите, 
что дым белый! Это ж эко-
логия! – просит начальник 
отдела газификации Глав-
строя Алтайского края Игорь 
Хроменков.

Входим внутрь помеще-
ния, а там серебряные тру-
бы, счетчики, датчики – все 
автоматизировано.

– Главное преимущество 
котельной заключается в том, 
что она работает в автоматиче-
ском режиме и поддерживает 
необходимую температуру.

Для такой установки ника-
ких рабочих не нужно, просто 
время от времени оператор 
Илья Нестеров проверяет 
показатели, чтобы нормы 
не превышали. Все данные 
передаются на пульт органи-
зации, которая эксплуатирует 
котельную. Если напряжение 
в электросети прыгнет, ко-
тельная автоматически вы-
ключится, так оператор ее 
запустить должен, – поясняет 
Игорь Хроменков.

– А почему вода в некото-
рых местах подтекает?

– Так это рабочий момент. 
Котельная пока функцио-
нирует в пуско-наладочном 
режиме. Понадобится еще 
некоторое время, чтобы от-
регулировать установку, при-
мерно через месяц мы пере-
дадим ее на баланс районной 
администрации.

Рядом с новым сооруже-
нием, как напоминание о 
недавних проблемах, стоит 
старая угольная котельная. 
Еще недавно она выдавала 
тепло, надрывно кряхтела 
печь, отрыгивая через трубу 
черный дым, но температура 
в начале января в помещени-
ях все равно не превышала 
15 градусов… В сезон уходило 
на отопление 3,5 тысячи тонн 
угля. Сейчас внутри холодно 
и пусто, трубы, по которым 
от котла к зданиям когда-то 
шло тепло, похожи на скелет 
какого-то древнего диковин-
ного животного, левиафан, 
да и только.

– Тут ведь даже автомати-
ческой подачи угля не было, 
рабочие его вручную засы-
пали, работало 10 человек 
посменно. Что говорить, 
старая она уже, в 1963 году 
построена, отработала свое. 
Хорошо, что теперь газовая 

котельная, но эту пока де-
монтировать не будем, 
оставим на всякий случай, 
– продолжает экскурсию 
Хроменков.

Недалеко от газовой ко-
тельной школа, кстати ска-
зать, тоже новая. Три года 
назад ее построили на сред-

ства краевого бюджета по 
губернаторской программе. 
Раньше дети занимались в 
приспособленных помеще-
ниях в здании Дома культуры 
и сельсовета.

В дверях школы нас уже 
ждет директор Светлана 
Жданова:

– Вам лучше верхнюю 
одежду снять, у нас теперь 
тепло. Детей, после того 
как нас к новой газовой 
котельной подключили, из 
школы в 6 часов вечера не 
выгонишь, так у нас хорошо. 
Кружки, секции, подготовка 
к внеклассным мероприяти-
ям – все идет полным ходом. 
В школе 361 ученик, занятия 
посещают не только мест-
ные ребятишки, более 120 
детей привозят на школь-
ном автобусе из соседних 
поселков, так что строитель-
ство котельной – это наша 
общая радость.

Мы заглядываем в откры-
тую дверь к первоклашкам, 
они как раз разучивают пес-
ню к важному в их жизни 
посвящению в «Почемучлян-
дию», детскую организацию, 
которая действует на базе 
1-4 классов.

Быстро сообразив, в чем 

дело, малыши начинают об-
суждать между собой важ-
ный вопрос, попадут они в 
вечерние новости или нет, 
но, поймав на себе строгий 
взгляд учительницы, пони-
мают, что нельзя ее подве-
сти, и снова поют, изо всех 
сил стараясь произвести 
на гостей благоприятное 
впечатление. Их пока не 
волнуют взрослые заботы 
и радости, им невдомек, поче-
му лицо директора светится 
и она готова показать всем 
желающим каждый уголок 
школы, незнакомы слова «га-
зификация» или «модульная 
установка». Малыши увле-
чены своими делами: после 
школы их ждут горки и ка-
ток. Но через несколько лет, 
когда по краевой программе 
будет газифицировано все 
село, они повзрослеют и все 
оценят сами.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

СПРАВКА
В 2016 году закончится строительство 4 котель-
ных в Калманском и Первомайском районах. В 
этом же году начнется строительство 6 новых 
газовых котельных, в том числе и на родине Васи-
лия Макаровича Шукшина, в селе Сростки.

Доходы муниципаль-
ных бюджетов на 2016 
год сформированы в 
объеме 32,7 млрд ру-
блей. Из них налоговые 
и неналоговые будут 
составлять 16,1 млрд 
рублей.И

Эти цифры были озвучены 
на заседании совета по вза-
имодействию АКЗС с пред-
ставительными органами 
муниципальных образова-
ний. Его главной темой ста-
ли вопросы формирования 
бюджета на уровне края и 
муниципалитетов.

– Перечень вопросов, рас-
сматриваемых на совете, са-
мый разнообразный, – гово-
рит председатель краевого 
Законодательного Собрания 
Иван Лоор. – В первую оче-
редь речь идет о формирова-
нии бюджета на уровне края 
и муниципалитетов. Тема 
увеличения собственной до-
ходной базы является одной 
из приоритетных для район-
ных властей. Сложившаяся 
экономическая ситуация не 
позволяет гарантировать до-

полнительные бюджетные 
поступления на поддержку 
муниципальных образова-
ний. Нужно усилить работу 
по наполнению собственной 
доходной базы. Резервы есть. 
Мы можем убедиться в этом 
на примерах некоторых рай-
онов.

Главным источником 
пополнения бюджета был 
и остается налог на доходы 
физических лиц, который 
характеризует в целом эконо-
мику территории. В лидерах 
по-прежнему Благовещенка 
– 6017 рублей, Змеиногорск – 
4273 рубля. Самые низкие по-
казатели у Быстроистокского 
района – 1596 рублей и Кру-
тихинского района – 1753 
рубля.

– В 2015 году мы внесли 
много положительных из-
менений в закон о системе 
патентного налогообложе-
ния, – говорит председатель 
комитета АКЗС по бюджету, 
налоговой и кредитной поли-
тике Александр Романенко. 
– Всю территорию края поде-
лили на четыре и значительно 
снизили базовую доходность, 
в части которой предприни-
матели производят уплату за 
патент. Я бы хотел, чтобы все 

поработали по исключению 
теневого бизнеса, привлече-
нию незарегистрированных 
предпринимателей. В про-
шлом году в крае приобрели 
патенты всего 68 предприни-
мателей. Большая их часть на-
ходится в Барнауле, Бийске, 
Рубцовске.

Важным источником фи-
нансовой помощи считаются 
компенсационные выплаты за 
услуги теплоснабжения ком-
мунальных предприятий по 
отоплению организаций бюд-
жетной сферы, причем строго 
муниципальных организаций.

– Такой объем на 2016 год 
сформирован в сумме 520 
млн рублей, – комментиру-
ет Александр Романенко. – В 
этой части главным показате-
лем распределения средств 
является реализация мер по 
обеспечению своевременных 
расчетов в полном объеме за 
потребленные муниципаль-
ным учреждением комму-
нальные услуги и уголь.

Достаточно весомым 
источником пополнения 
местных бюджетов явля-
ются неналоговые доходы. 
В их числе арендная плата 
за земли, государственная 
собственность на которые 

не разграничена. Депутаты 
отмечают, что сегодня суще-
ствуют разные подходы к ад-
министрированию и ставкам 
данного земельного налога. 
Нужно осуществлять переда-
чу в аренду муниципального 
имущества земельных участ-
ков в соответствии с поряд-
ком, установленным действу-
ющим законодательством с 
принятыми решениями 
представительных органов 
местного самоуправления, 
через проведение торгов по 
продаже права аренды зе-
мельных участков. Из всего 
количества муниципальных 
образований порядка десяти 
на сегодня предоставили зе-
мельные участки именно на 
этих основаниях.З

В 2015 году у органов мест-
ного самоуправления муници-
пальных районов вновь поя-
вилась возможность повысить 
ставки арендной платы для 
земельных участков, передан-
ных в аренду без проведения 
торгов сельскохозяйственным 
товаропроизводителям.

(Окончание на 2 стр.) 
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Оператор газовой котельной Илья Нестеров регулирует новое оборудование.

В Верх-Катунской школе теперь тепло.

После подключения школы к новой котельной дети
задерживаются в ней допоздна.
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ПРОБЛЕМА
Каменские дороги приводят в порядок

Доходы, резервы, 
полномочия

На прошедшей 22 января в редакции «Алтайской 
правды» телефонной «прямой линии» с губерна-
тором Алтайского края Александром Карлиным 
много вопросов поступило из Камня-на-Оби. Ос-
новная тема: состояние улично-дорожной сети. 
Люди жаловались главе региона на то, что не 
чистятся от снега и льда проезжая часть, тро-
туары. Александр Карлин поставил вопрос на 
контроль и дал соответствующие поручения. 
Спустя несколько дней ситуация на каменских 
дорогах начала меняться.С  

Вопрос зимнего содержа-
ния дорог в Камне обострился 
в январе. Первые новогодние 
морозы превратили вовремя 
не убранную с проезжей части 
размокшую от декабрьских 
дождей снежную массу в ле-
дяные колеи. «Уникальную 
технологию «интеллектуаль-
ной дороги» внедрили этой 
зимой в Камне-на-Оби. Суть 
ее в том, что почти на всех 
улицах города образовались 
глубокие колеи, попадая в ко-
торые автомобиль становится 
самоуправляемым: крутить 
руль не имеет смысла – вые-
хать из колеи практически 
не реально. Клади кирпич на 
педаль газа и ложись спать на 
заднее сиденье. Куда машина 
из колеи денется, – рассуждает 
горожанин. 

– Мне пришлось поставить 
машину на прикол, – сожале-
ет Татьяна Гутникова, – после 
того как меня выкинуло из 
колеи на улице Каменской 
прямо на обочину. Пришлось 
звать на помощь мужчин, что-
бы вытащили автомобиль из 
сугроба. Я отделалась испугом. 
Слава богу, ушедшая в занос 
машина не зацепила столб. Но 
он недолго там оставался без 
внимания – через несколько 
дней в него все-таки въехал 
вылетевший в том же месте 
из колеи автомобиль. Многие 
перестали садиться за руль 
из страха попасть в аварию.

– За период с 1 по 25 января 
на территории Камня было 
зарегистрировано 13 дорож-
но-транспортных происше-
ствий с сопутствующими 
условиями из-за уплотнен-
ного снега и льда, – сообщает 
государственный инспектор 
ГИБДД МО МВД «Каменский» 
Вячеслав Обляков. – Одно 
ДТП в начале января – с по-
страдавшими. Автомобиль 

выбросило из колеи на встреч-
ный транспорт, девушка в 
результате аварии получила 
сотрясение головного мозга и 
была госпитализирована. На 
самом деле случаев выброса 
из колеи автомобилей гораздо 
больше, просто не все авто-
владельцы обращаются в по-
лицию. Согласно ГОСТу сроки 
ликвидации зимней скользко-
сти и проведения снегоочист-
ки автомобильных дорог в го-
роде – шесть часов с момента 
обнаружения или выпадения 
осадков. Колеи на проезжей 
части быть вообще не должно. 
Ничего из вышеперечислен-
ного в Камне в установленные 
или даже приблизительные 
сроки не выполняется. Глу-
бина колеи на каменских 
дорогах в разных местах по 
нашим замерам, которые мы 
производим постоянно, от 6 
до 9 сантиметров.

Однако инспектор не скло-
нен винить во всех бедах толь-
ко дорожников. Он уверяет, 
что техника ДСУ-12 работает 
на улицах города, но она не 
справляется: ледяные колеи 
срезать стальными ножами 
грейдеры не могут, эти насад-
ки предназначены только для 
уплотненного снега.

Однако уже в понедель-
ник ситуация поменялась в 
лучшую сторону – в дело был 
пущен новый нож, который 
предназначен для срезки ледя-
ных образований на проезжей 
части.С - 

Инспектор предложил 
журналистам понаблюдать 
за процессом устранения ко-
лейности на одной из четырех 
самых аварийных дорог, на 
Барнаульском тракте, где в 
январе было зарегистриро-

вано три аварии по причине 
неудовлетворительного со-
стояния проезжей части. Не 
менее сложными сотрудник 
ГИБДД назвал улицы Демьяна 
Бедного, Ленина, Каменскую 
и Пушкина. 

Мы приехали на Барнауль-
ский тракт в тот момент, когда 
там в паре работали два грей-
дера. Первый, оснащенный 
комплектом новых сетчатых 
скандинавских ножей, резал 
ледяные колеи и крошил их 
на мелкие части, а второй по-
сле него зачищал проезжую 
часть от снежно-ледяной мас-
сы. Срезать лед грейдеристу 
приходилось несколько раз. 
Вячеслав Обляков по нашей 
просьбе замерил колею до 
очистки (ее глубина оказа-
лась 9 сантиметров) и после 
пятикратного срезания льда 
новым ножом (уменьшилась 
до 3 сантиметров). 

– Колеи на дорогах – это 
постоянная проблема Камня 
в последние годы, – говорит 
инспектор. – Основная при-
чина – несвоевременность 
уборки снега после выпаде-
ния осадков. В этом году ситу-
ация более сложная – колеи не 
снежные, а ледяные, бороться 
с ними в разы труднее. 

– Нам сегодня приходит-
ся буквально разгребать 
последствия не столько сти-
хийных явлений, сколько 
бюрократических, – заверил 
меня в телефонном разговоре 
заместитель директора кру-
тихинского ДСУ-12 Михаил 
Филинов. – Мы работаем с 
администрацией Камня-на-
Оби по контракту. Первый 
был заключен по итогам аук-
циона на ноябрь – декабрь на 
сумму один миллион рублей. 
Мы выполнили положенный 
объем работ. Администрация 
на сегодня с нами рассчиталась 
за 2015 год только на 50%. Не-
смотря на это, мы по просьбе 
городских властей заявились 
на участие в аукционе на зим-
нее содержание каменских до-
рог и на январь. Контракт был 
подписан только 18 января. Вы-
ходить на городские дороги до 
этой даты мы не имели права. 
Поэтому с 1 по 18 января город 
вообще никто не чистил. Имен-
но в тот период эти ледяные 
колеи и намерзли. А теперь мы 
с этой проблемой один на один, 

вынуждены идти на незапла-
нированные расходы – купили 
комплект скандинавских но-
жей за 40 тысяч рублей. Сегод-
ня однозначно сказать, будем 
ли мы участвовать в каменском 
аукционе на февраль и март, я 
не могу. Это будет возможно, 
только если администрация 
полностью рассчитается с нами 
по долгам за ноябрь – январь. 

– В декабре дорожное пред-
приятие не успело убрать 
раскисший от дождя снег, – 
поясняет заместитель главы 
администрации г. Камень-на-
Оби, председатель комитета по 
ЖКХ и строительству Сергей 
Кумоняев. – Контракт предпола-
гает работу предприятия с 1 ян-
варя, а то, что руководитель его 
подписал 18 января, не слагает 
с ДСУ-12 необходимости прово-
дить работы с начала месяца. 
Но у нас есть взаимопонимание 
с руководством этой органи-
зации. Мы рассчитываем и 
дальше с ними сотрудничать. 
Их условия по погашению за-
долженности выполним.

Налицо разные подходы к  
оценке ситуации у властей и 
у дорожников.Р  ,  

– Надо признать, в очередь 
на обслуживание каменских 
дорог никто не стоит, – пояс-
нил журналистам исполняю-
щий обязанности главы адми-
нистрации г. Камень-на-Оби 
Валерий Филиппов. – Одна из 

объективных причин – отсут-
ствие в округе соответствую-
щих дорожных организаций. 
Но какие бы сложности ни 
возникали, мы держим во-
прос содержания дорог на 
контроле. 

Терпению каменцев можно 
позавидовать. Не поступило 
ни одного иска в суд, ни одной 
претензии к администрации 
и ДСУ-12 в прокуратуру от част-
ных автовладельцев. Даже от 
тех, чьи машины пострадали 
от ненадлежащего состояния 
дорог в зимний период. 

– Мы применяем к коми-
тету по ЖКХ и ДСУ-12 меры 
административного воздей-
ствия, – докладывает госин-
спектор ГИБДД Вячеслав 
Обляков. – Конечно, можно 
завалить дорожников сегодня 
протоколами. Но тогда зав-
тра дороги в Камне вообще 
чистить будет некому. 

Когда-то в Камне-на-Оби 
было две дорожные органи-
зации – муниципальная и 
частная. Одна обанкротилась, 
другую распродали хозяева. 
Теперь муниципалитет вы-
нужден для проведения ре-
монтных работ в сезон, а так-
же для обслуживания дорог 
в зимний период нанимать 
через аукцион подрядчиков 
из соседних территорий. 
Это порой очень затягивает 
сроки выполнения работ. Но 
не в этом главная проблема: 
зная ненадежность местных 
властей в плане расчетов, 
предприятия просто не хотят 
участвовать в торгах.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

P. S. К моменту выхода 
материала грейдеры ДСУ-12 
прошли практически по всем 
главным городским магистра-
лям. В первую очередь они 
чистили дороги, по которым 
проложены маршруты между-
городних и городских автобу-
сов, а также те улицы, которые 
указали в своих предписани-
ях органы правопорядка. Мы 
провели свой маленький экс-
перимент – замерили колею 
на улице Ленина после ее 
очистки дорожной техникой, 
оснащенной новым ножом – 
ледорубом. Глубина срезанной 
колеи оказалась 10 сантиме-
тров. Представьте, какой она 
была до того! 

На почту – 
как в банк

«Почта России» в лице своей стопроцентно дочерней компа-
нии «Почтовые финансы» приобрела 50% минус одну акцию 
подконтрольного группе ВТБ Лето Банка за 5,5 млрд рублей. 
Об этом сообщил глава ВТБ24 Михаил Задорнов. В дальней-
шем Лето Банк, офисы которого есть и в Алтайском крае, 
будет переименован в Почта Банк.

«Создание Почта Банка – знаковое событие не только для 
«Почты России» и Группы ВТБ, но и для нашей страны в це-
лом. Первые попытки открыть почтовый банк в России были 
предприняты более 15 лет назад, однако реализовать этот про-
ект до сих пор не удавалось, – отметил генеральный директор 
«Почты России» Дмитрий Страшнов. – Создание Почта Банка 
– это возможность повысить доступность финансовых услуг 
для жителей всей страны, привлечь в экономику денежные 
средства, которые находятся у населения в наличном обороте, 
а также усилить конкуренцию на рынке финансовых услуг».

Возглавит новую кредитно-финансовую организацию Дми-
трий Руденко. В Наблюдательный совет войдут представители 
Министерства связи и массовых коммуникаций, «Почты Рос-
сии» и Группы ВТБ.

К операционной деятельности в сети почтовых отделений 
Почта Банк приступит уже в первом квартале 2016 года. За три 
года c начала проекта запланировано открытие более 20 тыс. 
окон банка в 15 тыс. отделениях почтовой связи. В 2016 году – 
не менее 6,5 тыс. окон в 3,5 тыс. отделений почты. В конечном 
счете подразделения банка могут появиться в каждом отделе-
нии «Почты России», которых на данный момент 42 тысячи, и 
составить по охвату территории и числу офисов конкуренцию 
самому Сбербанку.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Воспользуйтесь 
правом

Успеть за 60 дней: сколько еще семей не обратились за 
единовременной выплатой из материнского капитала?

Около двух месяцев осталось у барнаульских семей, которые 
не успели в 2015 году воспользоваться правом на получение 
20 тысяч рублей из материнского капитала, чтобы получить 
единовременную выплату. На момент появления такой воз-
можности на выплату претендовали почти 18 тысяч владелиц 
сертификата. Из них больше половины семей за деньгами еще 
не обращались.

Подать заявление на получение единовременной выплаты 
из средств материнского капитала нужно до 31 марта 2016 года. 
Обратиться можно как в управление ПФР по адресу: пр. Калини-
на, 4, так и в Многофункциональный центр и его филиалы. При 
себе достаточно иметь паспорт и справку из банка с номером 
расчетного счета. Средства будут перечислены в двухмесячный 
срок единым платежом. Деньги семьи смогут использовать на 
повседневные нужды.

Обратиться за единовременной выплатой могут все семьи, 
которые получили право на материнский капитал до 31 декабря 
2015 года и не использовали полностью всю сумму на основ-
ные направления расходования. Получить можно и остаток, 
который не достигает 20 тысяч рублей и числится на счете 
мамы после распоряжения капиталом. Сделать это владелицы 
сертификата могут вне зависимости от того, сколько времени 
прошло со дня рождения (усыновления) ребенка, давшего право 
на его получение.

Пресс-служба управления Пенсионного фонда РФ в г. Барнауле.

«За Родину, 
десант и спецназ!»

Окружной этап традиционного краевого фестиваля па-
триотической песни «Пою моё Отечество!» прошёл в Алейске.

Его участниками стали школьники и молодые люди из Алей-
ска, Усть-Калманского, Шипуновского и Топчихинского районов. 
На фестиваль в городской Дом досуга пригласили ветеранов 
Великой Отечественной войны, тружеников тыла, участников 
боевых действий в Афганистане, представителей городского 
совета ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов. Их горячо приветствовал весь зритель-
ный зал. Подарками для гостей стали красочное выступление 
хореографического коллектива «Баттерфляй» и трогательная 
«Баллада о солдатской матери» в исполнении ученика школы 
№ 2 Ивана Трубанова.

Как сообщили корреспонденту «АП» в городской администра-
ции, на суд жюри было представлено более сорока музыкаль-
ных композиций. Со сцены звучали лирические, народные, 
современные песни разных лет, имеющие одно объединяющее 
начало – они были посвящены Родине и миру на Земле.

Концерт, длившийся около пяти часов, прошёл на одном 
дыхании. Все участники достойно выступили перед много-
численной публикой, показав свои таланты и возможности. 
Даниил Фатеев, выступавший от лицея Алейска и образцовой 
студии «Леди и бродяги», победил сразу в двух номинациях. 
Песни «Вперёд, Россия!» и «Огромное небо» в его исполнении 
покорили сердца всех присутствующих в зале. Дипломы первой 
степени также вручены младшей и старшей вокальным группам 
школы № 2, солисту Ивану Трубанову и старшей вокальной 
группе образцовой студии «Леди и бродяги».

Участники окружного фестиваля, занявшие первые места, в 
феврале будут представлять Алейский округ в краевой столице.

Выдавал себя 
за другого

Миграционной службой края пресечена попытка незакон-
ной легализации гражданина Азербайджана.

В отдел УФМС в Ленинском районе города Барнаула с заявле-
нием о выдаче паспорта гражданина Российской Федерации 
взамен утраченного обратился гражданин А., зарегистрирован-
ный в Ямало-Ненецком автономном округе. В ходе проверки в 
том числе и отпечатков пальцев было установлено, что заяви-
тель А., ранее представившийся как гражданин Российской 
Федерации, в действительности им не является. Как сообщили 
корреспонденту «АП» в краевом управлении УФМС, он оказался 
гражданином Республики Азербайджан К., который незаконно 
находился на территории Российской Федерации и неоднократно 
привлекался к уголовной ответственности. Он оштрафован на 
две тысячи рублей и до выдворения с территории Российской 
Федерации помещён в специальное учреждение временного 
содержания иностранных граждан.

На вооружении УФМС России по Алтайскому краю находят-
ся бесконтактные сканеры «Папилон», которые позволяют в 
течение 5 минут снять отпечатки пальцев человека. Благодаря 
этому только в минувшем году дактилоскопировано более 15,5 
тысячи иностранных граждан. Все отпечатки пальцев УФМС от-
правляет в том числе в базу ГУ МВД, что позволяет сотрудникам 
миграционной службы и полиции объединять усилия, чтобы 
своевременно и быстро выполнять поставленные задачи.

Людмила ЕРМОЛИНА

НОВОСТИ

Эта проблема очень важна для Алтай-
ского края, населения, экономики региона, 
для состояния природного комплекса.

По словам Александра Карлина, уже 
предпринят ряд последовательных ша-
гов: информацию довели до Министерства 
природных ресурсов России, Федерального 
агентства лесного хозяйства. В декабре 
прошлого года губернатор провел рабо-
чую встречу с руководителем Рослесхоза 
Иваном Валентиком – достигли догово-
ренности о выделении из федерального 
бюджета 100 млн рублей на проведение в 
крае запланированных мероприятий. По 
расчетам специалистов, для выполнения 
всего объема работ этих средств может 
не хватить – необходимо в три с лишним 
раза больше.

– Для уточнения границ и площадей 
заражения вредителями в летне-осенний 
период 2015 года были проведены лесопа-
тологические обследования на площади 
более 500 тысяч гектаров, – уточнил заме-
ститель начальника Главного управления, 
начальник управления лесами Главного 
управления природных ресурсов и эколо-
гии Алтайского края Владимир Черных. 
– По результатам выполненной работы 
составлен проект обоснования на прове-
дение истребительных мероприятий на 
территории края в 2016 году. П   

Владимир Черных отметил, что конкрет-
ные сроки начала работ будут определены 
в зависимости от погодных условий. Зимой 
при низких температурах вредные орга-
низмы не представляют угрозы. К фазе 
активного питания они перейдут весной. 
Для проведения истребительных меро-
приятий необходимо заказать более 700 
тыс. литров биологического препарата 
«Лепидоцид», единственным производите-
лем которого в России является компания 
«Сиббиофарм» (Бердск, Новосибирская 
область). Для изготовления необходимого 
количества отравы потребуется не менее 
двух с половиной месяцев и предоплата не 
менее 30 процентов от заявленной суммы. 
Нужно также предусмотреть затраты на 
транспортировку и размещение. Объемы 
немалые – более десяти железнодорожных 

цистерн. Специалисты уверяют, что пре-
парат является биологическим, опасности 
для человека и животных не представляет.

Александр Карлин потребовал пре-
дельно серьезно отнестись к проблеме. 
Необходимо определить оптимальные 
параметры проведения мероприятий, в 
том числе для удешевления стоимости 
работ привлекать силы и средства работа-
ющих в лесничествах края пользователей. 
Кроме того, организовать работу на уровне 
муниципалитетов, в том числе разъяснять 
населению важность и значимость прини-
маемых мер в борьбе с «зеленым пожаром».Д  

– В настоящее время подготовлены 
все материалы, обоснования, которые в 
течение недели будут предоставлены в 
Рослесхоз для рассмотрения возможности 
выделения нашему региону из резервно-
го фонда дополнительных ресурсов на 
весь комплекс работ, – сказал начальник 
Главного управления природных ресурсов 
и экологии Алтайского края Владимир 
Попрядухин. – Мы уверены, что шанс по-
лучить средства у нас есть.

Планируется, что первоочередные 
мероприятия будут проводиться против 
шелкопряда-монашенки в Озерском лес-
ничестве (Тальменский и Первомайский 
районы) с учетом высокой рекреационной 
нагрузки на эту территорию и прохожде-
ния там федеральной трассы М-52. Кроме 
того, в Волчихинском и Новичихинском 
лесничествах необходимо локализовать 
и ликвидировать очаг массового размно-
жения сосновой совки, распространение 
которой продолжается по ленточному бору 
в сторону краевого центра.

Режим повышенной готовности также 
вводится на территории Каменского, Крути-
хинского, Панкрушихинского, Алейского, 
Баевского, Завьяловского, Мамонтовского, 
Павловского, Ребрихинского, Романовско-
го, Тюменцевского, Шелаболихинского и 
Шипуновского районов. Главам этих муни-
ципалитетов рекомендовано выполнить 
весь комплекс превентивных мероприя-
тий при введении режима повышенной 
готовности. 

Вадим КУЛЕШОВ

СИТУАЦИЯ В АКЗС

К сожалению, не все из них 
при существующем на сегод-
няшний момент дефиците бюд-
жетов воспользовались пред-
ставившейся возможностью 
увеличить доходную часть.

– В каждом районе свои 
п ри ч и н ы н изк и х с та вок 
арендной платы и предста-
вительным органам местного 
самоуправления нужно очень 
продуманно подходить к во-
просу их увеличения, – счи-
тает председатель комитета 
АКЗС по аграрной политике 
и природопользованию Сер-
гей Серов. – Необходимо знать 
реальную урожайность сель-
скохозяйственных культур, 
прибыль, получаемую сель-
хозтоваропроизводителями 
с 1 га пашни. Исходя из этих 
показателей и устанавливать 
ставки арендной платы, чтобы 
она была посильной для сель-
хозтоваропроизводителей и не 
привела бы их к банкротству. 
Кроме того, устанавливаемые 
ставки арендной платы долж-
ны стимулировать развитие 
животноводства.

Комитет по аграрной поли-
тике и природопользованию 
выработал ряд рекомендаций 
для представительных орга-
нов местного самоуправле-
ния районов. К примеру, для 
увеличения доходной части 
бюджетов предложено рассмо-
треть вопрос о возможности 
увеличения ставок арендной 
платы за земельные участки 
из земель фонда перераспре-
деления с учетом эффективно-
сти их использования. Также 
предлагается установить для 

сельскохозяйственных товаро-
производителей, занимающих-
ся животноводством, ставку 
арендной платы за земельные 
участки из фонда перераспре-
деления земель в размере не 
более 70 процентов от мак-
симальной ставки арендной 
платы за земельные участки 
из земель фонда перераспре-
деления.П

– Я являюсь главой сельсове-
та и одновременно главой Пер-
вомайского района на неосво-
божденной основе, – отмечает 
Петр Роккель. – Сложная фи-
нансовая ситуация и проблема 
обеспечения квалифицирован-
ными кадрами, сложившаяся в 
поселениях района, давно сви-
детельствует о необходимости 
некоторых преобразований в 
области местного самоуправле-
ния. С одной стороны, вроде бы 
логично, что наиболее затрат-
ные и технически сложные в 
исполнении полномочия возло-
жены на уровень муниципаль-
ных районов. С другой стороны, 
исполнение некоторых из них 
эффективнее все же на уровне 
поселений.

Наиболее значимые полно-
мочия на 2016 год в Первомай-
ском районе распределились 
так. Все 18 сельсоветов пере-
дали полномочия контроль-
но-счетной палате Первомай-
ского района. Также активно 
идет процесс централизации 
бухучета поселений. 15 сель-
советов передали эти полно-
мочия на уровень района. В 
ближайшее время планиру-
ется заключить соглашения с 

тремя оставшимися сельскими 
поселениями. Безоговорочно 
на уровень всех 18 поселений 
переданы полномочия по со-
хранению и популяризации 
объектов культурного насле-
дия. Также передана часть 
полномочий в области градо-
строительства, согласования 
генеральных планов, планов 
земельных участков.

– Крупные сельсоветы с 
большой протяженностью до-
рог соответственно получают 
хорошие суммы денег и имеют 
на территории подрядные орга-
низации. Выделенных средств 
хватает и на зимнюю очистку, 
и на проведение ремонта в лет-
нее время, – продолжает Петр 
Роккель. – В небольших посе-
лениях, зачастую не имеющих 
подрядчиков и вынужденных 
нанимать технику в Барнауле 
или в Новоалтайске, выде-
ленных из дорожного фонда 
денег часто хватает только на 
зимнюю очистку. Говорить о 
каком-то капитальном ремонте 
дорог не приходится. Поэтому 
в 2016 году было принято ре-
шение о разделении дорожного 
фонда. 30% дорожного фонда 
осталось на уровне района, 70% 
передано на уровень поселений 
13 сельсоветов, соответственно 
делегировали часть полномо-
чий.

По оценке представителей 
районов, действующая возмож-
ность перераспределения пол-
номочий является наиболее вы-
годной для решения вопросов 
органов местного самоуправ-
ления как района, так и посе-
ления. Нужно лишь разумно 
подойти к этому вопросу.

Кристина ЛИВЕР

Каменские дороги чистят подрядчики из соседних территорий.

После очистки новой 
техникой колеи все равно 

остаются.
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«Зелёный пожар» – реальная угроза
(Начало на 1 стр.)
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А
Сдаю
1-комн. квартиру. Тел.: 8-906-965-

5004, 62-93-69.
Кооперативный гараж в г. Барнауле 

на Павловском тракте, 1-б (1 этаж, свет, 
яма, охрана, на длительный срок). Тел.: 
62-72-81, 8-962-810-6025.

П
Квартиры
Комнату в квартире в г. Барнауле, 

Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
8-913-361-0409.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 

постройки). Тел. 8-962-808-5620.
2-комн. в п. Кирова (1/3, кирпич, 

ремонт, 2100000 руб., торг). Тел. 8-913-
246-3279.
1-комн. в центре г. Барнаула, ул. 

Ядринцева, 78 (8/10, 34 кв. м, балкон, те-
лефон, пластик, кафель, прямая прода-
жа). Тел.: 8-913-246-8218, 26-52-60.
3-комн. в с. Алтайское Алтайского 

района (благоустроенная, 54 кв. м, 2 этаж, 
кирпичный, с мебелью и погребом). Тел. 
8-960-946-7697.
3-комн. в с. Рогозиха Павловского 

района. Тел. 8-903-948-4527.
3-комн. в с. Тюменцево в 2-квартир-

ном доме (57 кв. м, 15 соток). Тел. 8-960-
942-7273.
2-комн. в р.п. Белоярск (44,8 кв. м, 

деревянный дом, 2 этаж). Тел. 8 (385-58) 
21-3-13.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-361-0409.
Квартиру в г. Барнауле, ул. Королен-

ко (180 кв. м, 2 уровня, 4 комнаты, дом 
на 4 квартиры, цена 7400 тыс. руб.). Тел. 
8-913-099-0773 (Антон).
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.

Дома
В с. Лебяжье (г. Барнаул, деревянный, 

жилой, 100 кв. м, 10 соток, 2 погреба, под-
вал, газ, вода, в тихом месте, кромка бора, 
баня, хозпостройки) или меняю. Тел.: 67-
96-38, 8-983-350-7248.
1/2 дома в с. Сростки Бийского райо-

на (69 кв. м, 3 комнаты, кирпич, туалет в 
доме, душевая кабина, ремонт, 18 соток 
земли, недорого). Тел. 8-905-987-4387.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 

тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные построй-
ки, гараж, баня, погреб, огород 72 сот-
ки, туалет в доме, отопление п/в, 40 км 
от Барнаула) или меняю на пиломатери-
ал. Тел. 8-902-140-3240.
В с. Белово Ребрихинского района 

(40 кв. м, надворные постройки, земли 
50 соток). Тел. 8-906-961-3393.

Гаражи
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле на ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, смотровая яма, погреб, 
крыша не течет, возможна рассрочка). 
Тел. 8-960-958-5566.

Сады, участки
Участок в г. Барнауле, ул. Совхозная 

(8,6 сотки, без построек, свет рядом, цена 
280 тыс. руб.). Тел. 8-903-947-8252.
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 75-70-34.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный домик). Тел. 8-983-
395-8610.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ-469» (после капремонта, без 

ПТС, цена договорная). Тел. 8-923-657-
9978.
«Рено Логан» (2007 г.в., V 1,6; 87 л.с., 

40 тыс. км, 1 хозяин, 300 тыс. руб.). Тел. 
8-913-217-9618.
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.

«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-
редний привод, 2007 г.в., отс). Тел. 8-929-
327-3754.
Экскаватор-погрузчик МТЗ 702621 

(2007 г.в.). Тел. 8-913-212-6141.
Запчасти к мотоциклу «Днепр» (но-

вые, дешево). Тел. 77-30-61.
Для а/м «УАЗ» двигатель, КПП, раз-

датку, раму, радиатор и другие запча-
сти. Тел. 8-913-242-6738.
Для а/м «Газель» двигатель, КПП, го-

ловку, раму, рессоры, ступицы и другие 
запчасти. Тел. 8-913-242-6738.
«УАЗ» («таблетка»), «УАЗ-469» (на раз-

бор). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «ВАЗ-2121», ККП 

5-ступенчатая, раздатку, двери. Тел. 
8-905-988-2351.
«ГАЗ-3110» (2002 г.в., без документов). 

Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «УАЗ» («таблетка»), 

«УАЗ-469», раму для а/м «УАЗ-3303» (бор-
товая). Тел. 8-905-988-2351.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», 

«Газель», модели 406, 417, 421 и головки 
блоков к ним, после ремонта. Тел. 8-905-
988-2351.
«ГАЗ-330202» (2006 г.в., полный

капремонт, кузов 4120). Тел. 8-913-242-
6738.
«ГАЗ-3110» («Волга», на разбор, есть 

всё). Тел. 8-905-988-2351.
Пороги для а/м «ГАЗ-24» (сделано в 

СССР). Тел. 8-961-985-8978.
Крылья задние в сборе к а/м «ГАЗ-

24» (сделано в СССР, грунтованные). Тел. 
8-961-985-8978.
Запчасти для а/м «ГАЗ-21» фары, га-

бариты, антенну (новые) и другое. Тел. 
8-903-990-0440.

Животных
Молодых петухов. Тел.: 8-906-962-

1912, 8-929-396-5040.
Овец с ягнятами или меняю на КРС. 

Тел.: 8-906-962-1912, 8-929-396-5040.

Бытовую технику
Цифровую видеокамеру «Сони» (но-

вая, 5 тыс. руб.). Тел. 8-961-234-9382.
Центрифугу в хорошем состоянии. 

Тел. 24-26-81.

Одежду, обувь
Куртку мужскую зимнюю (разм. 52), 

сапоги мужские (разм. 42), все новое. Тел. 
8-903-073-9832.
Шубу женскую (мутон, новая, цвет 

черный, разм. 46-48, рост 3, 5 тыс. руб.). 
Тел. 61-12-67.
Зимнюю мужскую куртку (цвет 

черный, разм. 50, 500 руб.). Тел. 8-923-
722-5611.
Рукавицы для рыбалки. Тел. 77-

30-61.
Платье (очень красивое, на выпуск-

ной вечер, цвет персиковый, в отличном 
состоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Коллекцию грампластинок (бо-

лее 100 штук, недорого). Тел. 8-903-
948-2491.
Инкубатор на 20 тысяч яиц (деше-

во). Тел.: 8-906-962-1912, 8-929-396-5040, 
8 (385-84) 4-15-74.
Металлические канистры емкостью 

20 л, 3 шт. (дешево). Тел.: 8-913-022-7051, 
61-07-60.
Веники берёзовые и дубовые. Тел. 

77-30-61.
Ягоды боярки, лист брусники, душ-

мянку. Тел. 77-30-61.
Нитки цветные № 40, цветную боби-

ну тонких ниток для вязания (дешёво). 
Тел. 77-30-61.
Сухие ягоды черноплодки, черёму-

хи, солёные огурцы. Тел. 77-30-61.

Р
Отдам в добрые руки котенка-де-

вочку от кошки-мышеловки с зелены-
ми красивыми глазами (дымчато-белого 
цвета, возраст 5 месяцев). Тел.: 44-88-86, 
8-923-653-0853.
Отдам в добрые руки белую кошеч-

ку с голубыми глазами (очень красивая, 
возраст 3 месяца). Тел. 8-952-007-0372 (Та-
тьяна Григорьевна).
Отдам в добрые руки черно-белую 

кошечку (энергичная, ловкая мышелов-
ка, возраст 6 месяцев, к туалету приуче-
на). Тел.: 44-92-48, 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят «британ-

цев». Тел. 40-20-09.
Отдам в добрые руки двух полоса-

тых шустрых котят. Тел. 35-73-91.
Отдам в добрые руки котят (дымча-

тая в полоску – девочка, возраст 4 меся-
ца). Тел.: 44-96-85, 8-913-092-4578.

К
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.
1-комн. квартиру в п. Южном Цен-

трального района г. Барнаула (оплата а/м 
«Нива Шевроле», 2014 г.в. + доплата). Тел. 
8-906-962-6618.
Велотренажер без сидения (совет-

ский) недорого. Тел. 8-913-224-0159.

В Индустриальный районный суд г. Барнаула поступило заявле-
ние  Тимофеевой В.Б. об утрате сберегательного сертификата серии 
СЦ, номер 4003986 на сумму 50856 рублей, выданного 23.12.2014 г. 
отделением ПАО Сбербанк России № 8644/0142. В связи с этим суд 
предлагает держателю документа, об утрате которого заявлено, в 
течение 3 месяцев со дня настоящей публикации подать в Инду-
стриальный районный суд г. Барнаула заявление о своих правах на 
этот документ и предъявить подлинный документ.

.БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!.
Красота есть – жертвы будут?
Такой звонок всегда нео-
жиданный. Позвонить 
на ваш мобильник мо-
гут и в разгаре рабочего 
дня, и в выходной. Слад-
ким голосом назовут 
по имени-отчеству и 
пригласят на совершен-
но бесплатную косме-
тическую процедуру в 
безымянный салон кра-
соты. Вот, собствен-
но, мышеловка и подго-
товлена с тем самым 
бесплатным сыром. 
Вариантов развития 
событий два.С

Не правда ли, очень за-
манчиво навести красоту, не 
заплатив за это ни копейки. 
Как тут не дрогнуть! Вот и моя 
приятельница Надежда взяла 
адресок и в назначенное вре-
мя отправилась возвращать 
молодость.

Салон оказался небольшим. 
Приятная девушка, назвавша-
яся косметологом Оксаной, 
совершила массу манипуля-
ций, покрывая части лица 
клиентки то одним снадобьем, 
то другим. При этом она ком-
ментировала свои действия и 
рассказывала о чудодействен-
ных свойствах применяемых 
средств.

Результат Надежде понра-
вился, лицо приобрело ухо-
женный вид, а когда женщина 
довольна собой, у нее и глаза 
светятся, и усталость прохо-
дит, и выглядит она моложе. 
В общем, Надежда почти не 
сопротивлялась, когда Оксана 
предложила ей приобрести 
набор косметики известной 
зарубежной фирмы. Правда, 
ахнула, когда узнала цену:

– Ой, у меня зарплата ма-
ленькая, не по карману все это.

Думается, Оксана только 
и ждала этих слов. Зачем же 
жить от получки до получки, 
когда вот он – легкий зарабо-

ток? Допустим, крем стоит 
пять тысяч рублей, а Надежда 
может взять его со скидкой 
– за четыре тысячи. Продаст 
всего десять штук и заработает 
десять тысяч рублей, за кото-
рые она целый месяц пашет.

И моя приятельница – чело-
век взрослый и вполне разум-
ный – набрала косметики аж 
на 40 тысяч рублей! Деньги за-
няла у родственников (хорошо, 
хоть не в банке), рассчитаться 
обещала через месяц.

Через месяц ей с трудом 
удалось реализовать одну до-
рогущую баночку. Еще одну 
продала перед Новым годом. 
То ли коммерческой жилки не 
оказалось, то ли косметика по 
заоблачным ценам в Рубцов-
ске мало кому нужна. Перед 
родственниками пришлось 
долго извиняться, долг теперь 
возвращает из своей и без того 
скудной зарплаты. Оставшей-
ся косметикой пользуется 
сама и раздает подругам – не 
ждать же, когда срок годности 
закончится.

И это, кстати, закономер-
ный финал. Подобный бизнес 
получил в России настолько 
широкое распространение, 
что Общественная палата 
попросила Генеральную про-
куратуру обратить на него 
внимание. Соответствующее 
обращение генеральному про-
курору Юрию Чайке направил 
член Общественной палаты, 
заместитель председателя ко-
миссии по социальной поли-
тике, трудовым отношениям 
Георгий Федоров. Как указы-
вается в документе, в Обще-
ственную палату обращаются 
женщины, которых «при по-
мощи неоднократных настой-
чивых звонков на мобильные 
телефоны, используя заведомо 
ложную информацию, в на-
вязчивой форме заманивают 
в некий салон красоты якобы 
на бесплатную косметическую 
процедуру».

В дальнейшем «лица, пред-
ставившиеся косметологами, 
отказывающиеся, однако, пре-

доставить клиенту какие-либо 
документы, подтверждающие 
статус врача-косметолога, дей-
ствующие совместно с сотруд-
никами банка и другими работ-
никами, оказывают активное 
давление на гражданина при 
помощи специальной психо-
логической методики с целью 
навязать ему покупку набора 
косметики по явно спекулятив-
ной стоимости – есть основания 
предполагать примерно 10-крат-
ное увеличение стоимости в 
сопоставлении с закупочной 
стоимостью у производителя», 
указывает Федоров. Так как у 
женщин такой крупной суммы 
на покупку – в среднем 90-100 
тыс. рублей – с собой обычно 
нет, в результате они остаются 
с «ненужным и сомнительным 
косметическим продуктом сто-
имостью предположительно 
не дороже 10-12 тыс. рублей и 
оказываются должны крупную 
сумму, в том числе проценты по 
кредиту – совокупно примерно 
150 тыс. рублей».

«Все эти действия, возмож-
но, могут быть квалифициро-

ваны как мошеннические, то 
есть как приобретение права 
на чужое имущество, в данном 
случае – денежные средства, 
путем обмана или злоупотре-
бления доверием», – заключает 
в документе Георгий Федоров.

Кстати, в Госдуме создана 
рабочая группа по разработке 
законопроекта, защищающе-
го граждан от импульсивных 
кредитов. Разработчик зако-
нопроекта, заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы 
по экономической политике 
Виктор Климов надеется, что 
прокурорские проверки по-
зволят закрыть эту проблему.

– Мошенники действуют 
очень грамотно с юридиче-
ской точки зрения, однако 
правоохранительные орга-
ны не могут бесконечно за-
крывать глаза на подобную 
деятельность, – убежден он. 
– Весьма странно, что всё это 
до сих пор не привлекло при-
стального внимания МВД и 
прокуратуры, несмотря на 
многочисленные обращения 
и жалобы.

Н
Проще, разумеется, не кле-

вать на приманку, но… Не так-
то это просто. Тут надо не про-
сто иметь здравый рассудок, 
но и характер проявить. Ведь 
в ответ на фразу «Нет, спаси-
бо» вы обязательно услышите 
удивленный возглас:

– Как?! Разве вы не хотите 
быть молодой и красивой?

Не знаю такой женщины, 
которая на данный вопрос 
ответит отрицательно. А это 
значит, что вопрос задан очень 
грамотно, звонящий сыграл 
на самых чувствительных 
женских струнках да еще и на-
помнил, что это же бесплатно. 
И в голове уже зарождаются 
сомнения…

Можно, конечно, ответить, 
мол, я и так молодая и краси-
вая – это практически ничего 
не меняет, вы уже вступили в 
диалог, причем ваш собесед-
ник ведет его активно, а вам 
лишь остается следовать за 
его мыслью. Не думайте, что 
«на другом конце провода» 

наивная девчушка, этой со-
труднице поставили задачу и 
составили алгоритм действий, 
в которых вы ведомый и по-
тенциальный клиент.

Моя знакомая Татьяна, пси-
холог по образованию, совету-
ет не вступать в диалог либо 
брать инициативу на себя. В 
первом случае просто сухо 
поблагодарите, попросите 
больше не звонить и нажмите 
«отбой». Не бойтесь показаться 
невежливой, там это как-ни-
будь переживут. Второй метод 
я попробовала применить сама 
– сработало! Когда позвонили в 
очередной, пятый или шестой 
раз, я сразу задала девушке дав-
но интересующий меня вопрос:

– Откуда у вас мой номер 
телефона?

– Ваша подруга или знако-
мая дала.

– Ни одной моей подруге в 
голову не придет давать мой 
номер, зная, как я к этому от-
ношусь.

– Ну тогда, может быть, из 
магазина, где вы оставляли 
свои данные.

– Назовите, что это за мага-
зин, который дает мой номер 
без моего согласия?

Короткие гудки… К подоб-
ному разговору девушка явно 
была не готова.

Между тем вопрос-то дей-
ствительно интересный. От-
куда у «левых» людей целые 
клиентские базы? Оформляя 
в солидных магазинах клуб-
ную или бонусную карту, я 
оставляю там свои анкетные 
данные, в том числе номер со-
тового. И рассчитываю, что 
использоваться они будут 
исключительно для инфор-
мирования меня как клиен-
та данной организации. Как 
происходит утечка? На эту 
проблему тоже следует обра-
тить пристальное внимание.

Любим мы, женщины, кос-
метику. Это наша маленькая 
простительная слабость. Глав-
ное – не терять головы от заман-
чивых предложений.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ.ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!.

В кадре – Никольский храм

Объявлен фотоконкурс «Николь-
ский храм в истории Барнаула», 
посвященный 110-летию храма.

Принять участие в конкурсе может 
любой желающий. Главное условие: 
снимки должны быть посвящены исто-
рии и современной православной жизни 
Свято-Никольского храма. Как сообщили 
нашей газете в Алтайской митрополии, 
работы принимаются с 24 января по 11 
апреля. Их следует подписать и принести 
в Музей истории православия на Алтае 
(пер. Ядринцева, 66).

Предусмотрены три номинации: ре-
троснимки – фотографии храма, сде-
ланные в прошлом веке, современные 
снимки – жюри оценит образ храма в 
современном городском пейзаже, при-
ветствуются оригинальные ракурсы 
и детали, а также образы прихожан в 
храмовом богослужении.

Никольский храм – один из старей-
ших в Барнауле, он находится в центре, 
на проспекте Ленина. Изначально это 
была полковая церковь,  её освятили в 
1906 году. В 1912 году у стен Никольской 
церкви проходили торжества по случаю 

победы России в Отечественной войне 
1812 года и 300-летия Дома Романовых. 
В 30-е годы церковь была закрыта, ча-
стично разрушена, долгое время храм 
использовали как Дом культуры. Только в 
2000 году он был реконструирован,  в нем 
возобновилось богослужение. Сегодня 
Никольский храм имеет один из самых 
больших приходов, при нем работает 
детская воскресная школа.

Награждение победителей фотокон-
курса состоится 20 мая.

Наталья СОХАРЕВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ  (фото). АП ‐ИНФО.

Данные будут открытыми
«Меня интересует негативное воздействие на 
окружающую среду разного рода предприятий. 
Надо сделать так, чтобы чётко знать, какое 
из них виновато в том, что вода в речке изме-
нила цвет или почему в воздухе вдруг чем-то 
пахнет. Загрязнил – отвечай, плати за ущерб, а 
ещё принимай меры, ставь разные устройства, 
совершенствуй очистные механизмы.

Николай Сергеев, г. Барнаул».

Глава Минприроды России 
направил в Правительство РФ 
проект постановления «Об 
утверждении порядка созда-
ния и ведения государственно-
го реестра объектов, оказыва-
ющих негативное воздействие 
на окружающую среду».

В реестр будут включены 
сведения обо всех таких объ-

ектах на территории РФ или 
ее континентальном шельфе.

Ведение реестра также по-
зволит упорядочить информа-
цию о мероприятиях по сниже-
нию негативного воздействия, 
а также обеспечит разделение 
предприятий на категории.

Ведение реестра объектов, 
подлежащих федеральному 

экологическому надзору, 
возложен на Росприроднад-
зор. В отношении объектов 
регионального уровня – на 
субъекты РФ.

Вся информация будет хра-

ниться в электронном виде, ее 
обновление будет проходить 
ежегодно, а срок хранения 
составит не менее десяти лет.

По материалам 
Минприроды России.
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Крестный ход.Праздничное богослужение.

Коптишь небо – плати.

.НАУКА И ЖИЗНЬ.
Россия на первом месте 
по числу деревьев 

на Земле
Поверхность нашей планеты содержит около трех 

триллионов деревьев, и в России примерно 640 мил-
лиардов из них, что является абсолютным рекордом и 
почти в два раза больше, чем у Канады, занимающей 
второе место, пишет журнал Nature.

Томас Кроутер из Йельского университета (США) и его 
коллеги подсчитали количество деревьев на современной 
Земле, а также выяснили, что их число на поверхности 
планеты сократилось примерно на 46% со времен появле-
ния первых очагов цивилизации, проанализировав спут-
никовые снимки и данные лесных хозяйств при помощи 
суперкомпьютера. Группа Кроутера объединила результа-
ты подсчетов, проведенных в свыше 500 тысячах уголков 
Земли, а также большое количество спутниковых снимков 
лесных массивов.

Безусловным лидером этого рейтинга является Россия. 
Большая часть деревьев расположена в лесах Сибири и 
Дальнего Востока. За ней следуют Канада и Бразилия – в 
каждой из этих стран находится около 300 миллиардов 
деревьев. Помимо них в десятку входят США, Китай, 
Конго, Индонезия, Австралия, Боливия и Мексика.

Ученым помимо подсчета числа самих деревьев также 
удалось вычислить, с какой скоростью сокращается их 
популяция в результате вырубки лесов, изменения климата 
и других процессов. Каждый год, как показывают расчеты 
Кроутера и его коллег, с лица планеты исчезает около 15 
миллиардов деревьев.

Палеонтологи 
удивились

Палеонтологи нашли в Испании останки экзотиче-
ских родичей жирафов, обладавших тремя рогами, 
похожими по своей форме на прическу королевы 
Амидалы из «Звездных войн» Джорджа Лукаса, сабле-
образными «клыками» и рядом других необычных 
черт, говорится в статье, опубликованной в журнале 
PLoS One.

«Открытие этого существа позволило нам уточнить 
историю эволюции большой и почти полностью вымершей 
группы рогатых жвачных животных, единственными 
выжившими членами которой сегодня являются жи-
рафы и их родичи окапи. Оно раскрыло удивительное 
разнообразие видов этих существ, которые обитали на 
территории и Евразии, и Африки», – заявил Израель Сан-
чес из Национального музея естествознания в Мадриде.

Удалось найти череп и позвонки необычного травоядного 
существа, которое принадлежало к числу парнокопытных 
млекопитающих. Оно обладало крайне причудливыми 
чертами, тремя рогами – два отростка над глазами и т-об-
разный вырост на макушке головы, а также саблеобраз-
ными зубами.

По материалам РИА «Новости» подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА
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Традиционные, 72-е по сче-
ту лыжные эстафеты 
на призы газеты «Алтай-
ская правда» состоятся 13 
февраля на лыжной базе 
«Стройгаз».

Как и в прошлом году, эстафе-
та пройдёт одним днём. В 10.30 
час. состоится парад открытия. 
В 10.40 – стартуют команды ву-
зов, предприятий и учреждений, 
средних специальных учебных 
заведений, ветеранов. У «старич-
ков» раздельный зачёт в этом году 
будет проходить по двум возраст-
ным группам: 40 – 49 лет, 50 и 
старше. В 14.00 – стартуют коман-
ды общеобразовательных школ, 
ДЮСШ (спортсмены 1998 года 
рождения и младше), детских до-
мов и специализированных школ-
интернатов.

Мужчины бегут эстафеты 4х5 
км, женщины – 4х3 км, юноши – 
4х3 км, девушки – 4х2 км.

Победители во всех группах 
определяются согласно правилам 
соревнований по лыжным гонкам 
по наименьшей сумме времени, 
показанного командой, кроме того, 
выявляется абсолютный победи-
тель соревнований. У ДЮСШ, го-
родских и сельских общеобразова-
тельных школ зачет раздельный.

«Алтайская правда» награждает 
победителей и призёров, трене-

ров победивших команд, а также 
изготавливает нагрудные номера 
и афиши. Расходы, связанные с 
подготовкой дистанции, старто-
вого городка несёт управление 
Алтайского края по физической 
культуре и спорту, а также Феде-

рация лыжных гонок Алтайско-
го края. Победителей, призёров 
и участников специализирован-
ных и вспомогательных школ и 
детских домов, школ-интернатов, 
а также победителей и призёров 
среди сельских школ награждает 

крайспортуправление, которое так-
же несёт расходы по размещению 
участников на лыжной базе. Коми-
тет по физической культуре и спор-
ту Барнаула – по оплате судейской 
коллегии, наградного материала и 
озвучиванию мероприятия.

По традиции команды, заняв-
шие во всех группах первое место, 
награждаются кубками и дипло-
мами; призёры – дипломами соот-
ветствующей степени; участники 
команд – победителей и призёров 
эстафет среди вузов, школ, ДЮСШ 

и школ-интернатов – денежными 
призами.

Команды училищ олимпий-
ского резерва (УОР) выступают 
только в абсолютном первенстве. 
Учащиеся УОР имеют право вы-
ступать за ДЮСШ, которая под-
готовила их для поступления в 
УОР, но согласно ограничению 
по возрасту.

При выявлении в команде участ-
ника, не имеющего права за нее 
выступать, команда снимается с 
соревнований и не допускается на 
следующий год.

Если в номинации участвует 
только одна команда, приз не 
вручается.

Если в номинации участвует 
менее четырех команд, приз вру-
чается только за первое место.

Все расходы, связанные с уча-
стием иногородних команд, несут 
командирующие организации.

Данная публикация является 
официальным вызовом на сорев-
нования.

Присоединяйтесь!
Георгий ЛЕДЕНЁВ, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

* * *
Заседание судейской коллегии 

вместе с представителями команд 
для всех групп состоится 11 фев-
раля в 16.00 в актовом зале Алтай-
ского государственного педагоги-
ческого университета (г. Барнаул, 
ул. Молодежная, 55).

Важнейшая победа 
«Алтая» в первом до-
машнем матче с но-
вочебоксарским «Со-
колом» практически 
гарантировала барна-
ульским хоккеистам 
участие в кубковой 
стадии первенства 
ВХЛ.

Ранее в текущей регу-
лярке Высшей хоккейной 
лиги команды встречались 
между собой четырежды и 
лишь однажды сильнее были 
барнаульцы. Тем не менее фа-
воритом в очном споре двух 
приблизительно равных по 
силам соперников, ведущих 
жёсткую борьбу за последнюю 
путёвку в плей-офф, выглядел 
всё же «Алтай». Не только по-
тому, что за спиной подопеч-
ных Евгения Чернова в пре-
дыдущих играх было четыре 
победы подряд, но и потому, 
что в их копилке имелось на 
12 очков больше. Но стоило 
«Соколу» упереться и дважды 
обыграть барнаульцев на их 
территории, как этот запас 
тут же сократился бы вдвое.

Матчи 29-30 января при-
влекли к себе повышенное 
внимание со стороны мест-
ных болельщиков, почти 
на две трети заполнивших 
трибуны Дворца зрелищ и 
спорта. И зрители с первых 
же секунд погнали хозяев 
вперёд. В середине старто-
вого периода хоккеистов 
«Сокола» выручила штанга 
– лучшая подруга вратарей, 
однако уже спустя несколько 
секунд усилиями Евстифеева 
шайба всё-таки побывала в 
воротах новочебоксарцев. Не 

успели трибуны отпраздно-
вать забитый гол, как ровно 
через минуту гости восстано-
вили равновесие. Далее хок-
кеисты «Алтая» ещё дважды 
вырывались вперёд, однако 
неуступчивые соперники 
каждый раз быстро срав-
нивали счёт.

Всё решилось в третьем 
периоде, когда хозяева вы-
стрелили дуплетом: снача-
ла отличился Максим Симо-
ненко, оформивший дубль, а 
затем точный дальний бро-
сок удался Никите Рытенко. 
Как ни старался отыграться 
«Сокол», но ликвидировать 
отставание в две шайбы уже 
не успел. Финальная сирена 
зафиксировала викторию 
«Алтая» со счётом 5:3.

Успех позволи л подо -
печным Евгения Чернова 
ещё прочнее закрепиться 
на шестом месте, гаранти-
рующем выход в кубковую 
стадию чемпионата. Гости 
же, потерпев неудачу, оказа-
лись приставленными лбом 
к стенке. И без того неболь-
шая вероятность, что ново-
чебоксарцы сумеют отжать 
у барнаульцев путёвку в чет-
вертьфинал, теперь и вовсе 
приблизилась к нулю. Однако 

на следующий день «Сокол», 
не имеющий больше права 
на осечку, сумел проявить 
волевые качества и поме-
шать «Алтаю» официально 
и окончательно оформить 
свою прописку в плей-офф 
первенства ВХЛ.

Барнаульцы выдали очень 
мощный старт, дважды пора-
зив ворота соперника, однако 
затем загубили весь задел. Са-
мым богатым на события стал 
третий период встречи, в ко-
тором уже «Алтаю» пришлось 
догонять визитёров из Чува-

шии. При этом нападающему 
«Сокола», забившему третью 
шайбу, даже не пришлось бро-
сать по воротам – вместо этого 
он на полном ходу врезался 
в нашего голкипера Янина, 
а шайба сама по инерции за-
катилась за линию.

М исс и я по с пасен и ю 
матча в исполнении хозя-
ев не возымела нужного 
результата. Вместо гола в 
чужие ворота барнаульцы 
умудрились пропустить в 
свои. Сражавшиеся за каж-
дый сантиметр льда гости, 
воспользовавшись секунд-
ной потерей концентрации 
алтайскими защитниками, 
вывели своего нападающего 
на ударную позицию. Янин 
среагировал на угрозу, но 
шайба отскочила прямо на 
клюшку хоккеисту «Сокола», 
который без труда перевёл 
её в пустой угол.

Получив удар под дых, 
«А лтай» встрепенулся и 
буквально запер новоче-
боксарцев в их зоне, но до 
поры голкипер «Сокола» был 
непробиваем. Чем меньше 
оставалось времени, тем 
больше хозяева атаковали. 
И за минуту с небольшим 
до финальной сирены орга-
низовали классную атаку, 
которую мощным щелчком 
завершил Никита Рытенко,  
сокративший отставание до 
минимума.

Последняя минута матча 
получилась валидольной: 
хозяева, сменив вратаря на 
шестого полевого игрока, 
устроили у ворот «Сокола» 
настоящий штурм, но шай-
ба упорно не желала оказы-
ваться в сетке. Казалось, что 
сейчас наши дожмут заметно 
уставшего соперника. За че-
тыре секунды до окончания 
встречи Евгений Чернов взял 
тайм-аут, собрав вокруг себя 
игроков и рисуя им что-то на 
планшете. Словно по учебни-
ку барнаульцы разыграли 

задуманную комбинацию, 
которую на последней секун-
де завершал Максим Симо-
ненко, однако шайба угодила 
в кого-то из хоккеистов «Со-
кола», запротоколировав 
итоговый счёт 4:3 в пользу 
новочебоксарцев.

По словам главного тре-
нера «Алтая» Евгения Черно-
ва, матчи, как и ожидалось, 
получились сложными. «В 
первом сумели решить ис-
ход встречи лишь в заключи-
тельном периоде, – отметил 
он. – Во втором и вовсе наши 
нападающие не сумели реа-
лизовать множество голевых 
моментов. К тому же начала 
хромать дисциплина, полу-
чили ненужные удаления, 
что и привело к плачевно-
му результату. В конце вроде 
попытались спасти игру, но 
где-то нам не повезло, где-
то самоотверженно сыграл 
«Сокол».

Что ж, соперничество 
получилось интригующим. 
Главный же итог для «Алтая» 
состоит в том, что барнаульцы 
ещё на один шаг приблизи-
лись к плей-офф. Отрыв от 
«Сокола» по-прежнему состав-
ляет 12 очков, но до оконча-
ния регулярного первенства 
у каждого осталось всего по 
шесть матчей, в том числе 
два, которые «Алтай» прове-
дёт в Новочебоксарске уже 
8-9 февраля. Для чувашских 
хоккеистов это будет послед-
ний шанс запрыгнуть на сту-
пеньку уходящего в плей-офф 
поезда, в котором барнаульцы 
уже начали занимать закон-
ные места.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

СТАДИОН
ПАНОРАМА ШАЙБУ!
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Снайпер 
из наукограда
Бийчанин Сергей Каменский 

одержал победу на международ-
ном турнире по стрельбе из пнев-
матической винтовки в Мюнхене.

В олимпийском упражнении 
«стрельба из пневматического 
оружия с 10 метров» бийчанин на-
брал 207,3 очка, опередив в борьбе 
за «золото» сербского спортсмена 
Милютина Стефановича на 0,7 
балла. Замкнул призовую тройку 
представитель Финляндии. Напом-
ним, за две недели до мюнхенского 
турнира Каменский завоевал брон-
зовую медаль на международных 
соревнованиях в чешском городе 
Пльзень.

Окно в Европу
Алтайские легкоатлетки за-

воевали два «золота» и «серебро» 
на зимнем первенстве России.

Соревнования среди спортсменов 
1999-2000 годов рождения с 27 по 
30 января проходили в Пензе. Пу-
тёвки на чемпионат Европы среди 
спортсменов до 18 лет, который в 
июле состоится в Тбилиси, оспари-
вали 532 спортсмена из 64 регионов 
России.

Победительницей в беге на 200 
метров стала Полина Миллер из 
барнаульской СДЮСШОР-2 (тренер 
Надежда Клевцова). Она преодолела 
дистанцию за 24,57 секунды. Ещё 
одно «золото» на счету Валенти-
ны Ульяновой из краевой ДЮСШ 
(тренер Марина Вакарина), первен-
ствовавшей в прыжках в высоту с 
результатом 179 см. Серебряную 
медаль в беге на 400 метров завое-
вала ещё одна воспитанница Надеж-
ды Клевцовой – Ольга Киселёва из 
барнаульской СДЮСШОР-2, также 
представляющая Алтайское учили-
ще олимпийского резерва.

Золотой квартет
Четыре алтайских спортсме-

на стали чемпионами России по 
пауэрлифтингу среди лиц с пора-
жением опорно-двигательного 
аппарата.

Рейтинговые соревнования с 
участием именитых атлетов, чем-
пионов России, Европы и мира, 
которые в настоящее время гото-
вятся к Паралимпийским играм 
в Рио-де-Жанейро,  прошли 25-30 
января в городе Алексине Тульской 
области. В них выступили более 100 
лиц с ПОДА из Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Северной Осетии, Крас-
нодара, Ханты-Мансийского АО и 
других городов и регионов страны.

Двукратная паралимпийская 
чемпионка Тамара Подпальная одер-
жала 19 победу на национальном 
чемпионате, завоевав «золото» в ве-
совой категории до 55 кг. Кроме того, 
она стала абсолютной победитель-
ницей соревнований. С большим 
отрывом от второго призёра (40 кг) 
выиграла чемпионский титул в весе 
до 61 кг Ирина Казанцева. Самый 
большой вес среди всех участни-
ков – 225 кг – выжал Пётр Филатов, 
выступающий в весовой категории 
свыше 107 кг. Все перечисленные 
спортсмены тренируются в бар-
наульском спортклубе «Патриот» 
под началом заслуженного тренера 
сборной России Андрея Подпаль-
ного. Они уже завоевали путёвки 
в Рио-де-Жанейро и больше в круп-
ных соревнованиях выступать до 
Паралимпиады-2016 не будут, целе-
направленно к ней готовясь. А вот 
четвёртой нашей золотой медалист-
ке Вере Муратовой, одержавшей 
победу в весовой категории до 79 
кг, для участия в Паралимпийских 
играх надо добрать необходимые 
баллы на международных сорев-
нованиях, которые стартуют 15 
февраля в Дубае.

Проба льда
Хоккеисты барнаульского «Ди-

намо» провели первые матчи в 
новом ледовом дворце на улице 
Жасминной.

В рамках Сибирской студенче-
ской хоккейной лиги они встреча-
лись с прокопьевским «Шахтёром». 
Поединки прошли в строящемся 
спорткомплексе на улице Жасмин-
ной, 3. Первый матч завершился 
победой гостей со счётом 3:0, на 
следующий день команда дина-
мовцев, костяк которой составля-
ют студенты БЮИ, сумела взять 
реванш – 5:4.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Сибиряк! Вставай на лыжи!

«Алтай» одной ногой в плей-офф

В эстафете «Алтайской правды» планируется участие около тысячи лыжников со всего края.

В повторном поединке «Сокол» сумел расправить крылья.

Заготовка Евгения Чернова в концовке не сработала.

Лучший бомбардир «Алтая» Максим Симоненко в первой игре оформил дубль.

Болельщики гнали барна-
ульских хоккеистов вперёд.


